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DES MISSIONS,  DES SALONS: deux nécessités très liées à l’aboutissement des projets VBS. 
L’une fonctionnelle, l’autre financière, elles fonctionnent avec du transfert matériel et immatériel de façon 
parfois inattendue. C’est ainsi que nous avons transféré une recherche de partenaire pour la réhabilitation  de 
vieux cépages au sein du groupe Aquitaine/Madagascar. Ce dernier, nouvellement créé a emporté notre adhésion 
immédiate car nous sommes à l’affut de toute synergie possible.         Voyons les missions : 
 
◙ Domi a le VirusBioSolidaire dans le sang et est une ardente madamoureuse ; ça devient familial Marzia, sa 
sœur, la suit dans l’aventure pour la seconde fois. Mais Domi est également consciencieuse, ça a donc été des 
dizaines de mail et trois weekend end de préparations. Négociations avec Air France (en préavis de grève) pour 
convoyer 2x12kgs de matériel avec elles.  N’oubliez pas voyageurs que si votre passeport est périmé moins de 3 
semaines après votre retour, on ne vous laissera pas embarquer. Je lui laisse la suite.  

 
◙ Pablo lui,en place à l’ile de La Réunion, est un jeune apiculteur qui a lu notre offre dans un magazine 
spécialisé. Sa disponibilité est en janvier, Philippe y sera, on peut envisager une collaboration fructueuse. 
◙ Alain&Patricia Vérita y seront eux, en décembre, ce sera l’occasion espérons de nous retrouver et cette fois sur 
le terrain. Leur association est bien efficace, leur connaissance du terrain également, unissons nos forces. 
 

SUR LE TERRAIN JUSTEMENT : Le trafic de bois de rose continue, avec son vaste réseau de corruption. On a 
pas choisi cette situation, elle est là. Nous proposons l’alternative du développement durable avec l’espoir que le 
vent tourne. On fait ce que nos convictions nous tendent à faire, là bas comme ici. Ne détruis t’on pas la nature 
pour des raisons économiques en occident ? 
 
-Les volets apicoles et piscicoles sont bien lancés, le projet vannerie est 
 en standby même si l’organisme de formation « rouge beauté » attend 
 les stagiaires à l’île Ste Marie, la référente du volet semble se désister. 
-Quand au volet écotourisme, il s’ouvre à un si grand nombre qu’il 
faudra une communication plus construite pour faire ressortir des axes  
d’actions concrètes et des dynamiques de groupes. Concrètement, la  
mission de Philippe serait de prendre son bâton de pèlerin et sillonner  
tous les villages pour discuter, parlez, palabrer, Kabary !  
et bien sur écouter et entendre les espoirs et attentes de chacun. 
-Une idée improbable sur le projet reforestation : une pépinière de bois  
de rose…il y a ceux qui pillent et ceux qui font une projection à très  
long terme. 
 

                   Enfin arrivées, première visite au bureau du  Parc, tout le monde est bien affairé, préparations de réunions,  

départ pour certains en Italie,  où l'association Slowfood, les a invité.  

                 Pour Carine et moi: faire le point sur ses actions, déterminer les 3  secteurs  géographiques dans le parc pour 

les projets d'apiculture  et pisciculture: deux des trois principaux volets du projet pluriel de développement durable . La 

formation commençait le lundi 6 octobre, très vite donc. Élaborer la liste des participants ne fût pas une mince affaire. 

Certains se désistant  au dernier moment, pour diverses raisons: maladie, empêchement familial et aussi peur de ne pas 

arriver à remplir les engagements liés à la convention (rapport écrit, prise de note etc...)  

             Au final 14 personnes ont suivies les deux formations, dont 3 agents du parc : un par secteur d'implantation 

des ruches et étangs, ce qui est une garantie pour le suivi du projet, chaque agent du parc s'engageant à aider les 

planteurs.                                                         La formation vient de se terminer, tout le monde est rentré satisfait. 

 

J’ai entamé aussi l’enquête sur les producteurs du marché, et passé le reste du temps à rencontrer d'autres assos, 

notamment le Gret qui travaille surtout  pour le milieu avicole (vaccination des poules), puis AIM (Association 

Intercoopération de Mananara) qui travaille également sur des projets pisciculture. Ce furent des échanges très 

intéressants et enrichissants. J'ai senti l'envie chez ces deux personnes de communiquer, d'échanger et de partager. 

Ces missions sont toujours pour moi , l'occasion de me rendre compte combien nos modes de pensée sont différents,     

mais qu'au final, on obtient toujours des résultats concrets . Et  c'est ce qui compte!!!!           domi-mada.eklablog.com 

 



HORIZON VERT  A   VILLENEUVE/LOT  Entre Bordeaux et 
Toulouse, là est née la bio du sud ouest. Cela reste un bastion avec des 
compromis entre grosses et petites productions. Le salon qui était une 
référence en la matière est boudé par les visiteurs. Seuls restent les 
aficionados. Il en reste tout de même d’excellentes conversations sur le 
réchauffement climatique et la surpopulation exprimant l’urgence du 
changement en profondeur de la société, bien loin d’une douce transition 
et puis un petit cours sur l’apiculture en biodynamie.  
 

Ventes : 442€  stand:148€   Déplacement:51€   Bénéfice: 243€ 
dont artisanat : 20%  les paniers ont du succès ! 

SALON VALERIANE DE NAMUR  Cette seconde opération belge a bénéficié de l’expérience de la première mais 
Man.l’asso ne pouvait cette fois ci participer le dimanche ayant un vide grenier en Ardennes.  
                 Nous avons bénéficié comme en 2014 de l’hospitalité de la famille de Julie et de l’utilisation de blablacar. 
Philippe pressentait mal toutefois la somme de travail qui lui incombait durant ces 5 jours de travail au total. Même si 
Arnaud lui a apporté une précieuse aide au chargement du camion, il fallait traverser la France dans sa plus grande 
longueur et assumer le salon. Une nouvelle option solidaire a donc été expérimentée avec un message de demande d’aide 
adressé au système d’échange local (SEL) de Namur&environs. Très réactifs, les membres se sont portés volontaires pour 
décharger le camion à l’arrivée à la tombée de la nuit du jeudi mais Philippe a pris beaucoup de retard sur Paris (instant de 
solitude dans la ville la plus peuplée de France) et l’opération a été annulée. Qu’à cela ne tienne, les Sélistes ont assurés 
avec entrain la vente durant les pauses de Philippe  et ont rangés avec soin le stand pour recharger le camion le dimanche. 
Merci infiniment à eux, ils ont prouvé que l’entraide se conjugue ici aussi avec joie et bonne humeur (n’est ce pas Lola ?) 

 

 

 

 

 

 

 
Vte totale:2270€   stand:404€     frais de transport:500€    autres frais:50€   Rbrst bbcar:65€    BENEFICE:  1380€ 
Et ce malgré un bémol sur l’emplacement,  vanille et charcuterie ne faisant pas bon ménage. 
 
 

 

 

 

 

 

 

Et l’on décline sans relâche, 
      La vanille dans tous ses états, 
             Sans omettre ce que fut l’état colonial 

 

 

 

 

 

 

    

              Le groupe de Lyon et celui des Ardennes ont les  
                   cartes en main pour faire leurs parts de colibris. 
                              

                               Merci à tous de votre participation,  

 
 

 il  garde son 

sourire au plus 

fort de l’effort→ 

 

 

←De G à Droite: 

Alain Vérita, 

Evelyne Yock'Ha, 

Philippe, 

Vololonirina, Joe 

Patricia Vérita. 

FOIRE BIO DE TARBES    Nous connaissons bien nos 
voisins bigourdans et savions que nous allions nous retrouver 
entre amis et passionnés. Un peu trop en fait, car les visiteurs 
ont été rares et les ventes décevantes. Une erreur de date a 
empêché la participation des adhérents et sympathisants locaux. 
Philippe a réussi toutefois à laisser une remorque de légumes à 
Pau le samedi (vendus par Cali) et poursuivre à Tarbes monter 
le stand. 
Vente:306€   transport:27€ Stand 95€ panier abimé12,50€ 
Benefice 171,50€  auquel vient se soustraire 150€ de 
participation comme sponsor à laquelle nous aurions du nous 
abstenir. Opération blanche donc. 
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 utilisation de la monnaie locale : l’abeille 

LE PROCHAIN SALON LE PROCHAIN SALON LE PROCHAIN SALON LE PROCHAIN SALON 

ASPHODÈLE EST A PAU  ASPHODÈLE EST A PAU  ASPHODÈLE EST A PAU  ASPHODÈLE EST A PAU  
LES 13 ET 14 DÉCEMBRELES 13 ET 14 DÉCEMBRELES 13 ET 14 DÉCEMBRELES 13 ET 14 DÉCEMBRE    ,,,,                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

ON Y FIXERA LES ON Y FIXERA LES ON Y FIXERA LES ON Y FIXERA LES MODALITÉS DE MODALITÉS DE MODALITÉS DE MODALITÉS DE 

L’ASSEMBLÉE GENERALEL’ASSEMBLÉE GENERALEL’ASSEMBLÉE GENERALEL’ASSEMBLÉE GENERALE    ....    


